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LLee  mmoott  dduu  MMaaiirree  ::    AAllllaaiinn  BBeerrtthhiieerr  
Chères Onnionnaises, chers Onnionnais,

le 15 mars 2020, vous m’avez accordé votre confiance, ainsi qu’à tous ceux qui forment avec moi
votre nouveau conseil municipal. 

C’est un conseil en très grande partie renouvelé, tourné vers l’avenir, qui s’est ainsi mis au travail. Il
est  constitué  de  femmes et  d’hommes qui  pour  la  plupart,  n’avaient  aucune expérience  de la
fonction d’élu. Le conseil a entamé cette mandature avec la volonté d’oeuvrer pour faire de notre
village un centre vivant, capable de donner à chacun l’envie et le plaisir d’y vivre.

Nous  traversons  depuis  notre  élection  une  crise  sanitaire  et  économique  inédite  que  nous
affrontons tous ensemble avec courage et détermination. Nous en sortirons grandis.

Nous  poursuivons  actuellement  encore,  les  travaux,  initiés  par  l’équipe  de  la  précédente
mandature. 

Nous devons régler les contentieux en cours et cela nécesssite de notre part, tantôt une grande
diplomatie, tantôt des recourts en justice parfois entamés depuis de nombreuses années.

Faisons tous preuve de bons sens et de tolérance. Laissez à l’équipe en place le temps de mener à
bien ses projets.  Que cela se fasse sereinement et  qu’au bout de ce mandat,  chaque habitant
puisse tirer parti du travail exécuté.

Voici quelques travaux effectués, en cours ou à venir : 

• sécurisation de la route des Plagnes menacée par la chute d’arbres (terminé),

• traversée d’eau pluviale de la route des Chenevières (terminée),

• travaux de sécurisation suite aux glissements de terrain le long du Risse et du ruisseau d’Amoulin en collaboration avec SM3A
(terminé),

• embauche d’un agent technique pour répondre plus efficacement à nos besoins (effectuée),

• au bout  de 3 ans  de mandat  et  de nombreuses  tractations voire  pressions  sur  le  promoteur  et  les entreprises  concernées,
réouverture du bar restaurant le Mont-Blanc, le 1er décembre 2021,

• aide à tous nos artisans, commerçants et agriculteurs en privilégiant leurs services quand cela est possible,

• mise en conformité de nos réseaux d’eau et assainissement en collaboration avec le SRB1,

• campagne de goudronnage de la voirie communale,

• projet de construction d’une nouvelle crèche en 2023,

• démolition de la ferme Jacquard qui donnera naissance à un bâtiment respectant l’ancienne architecture et qui abritera logements
et commerces.

• notre réseau d’assainissement sera acheminé en 2022 vers le réseau de St Jeoire via la RD26 (route des Barmes) puis vers la
station de Marignier. Il y aura des perturbations de la circulation durant toute cette période.  Après raccordement, la station
d’épuration d’Onnion sera fermée puis déconstruite,

• pour la piscine, avec le soutien financier de la CC4R, des travaux d’amélioration technique, sanitaire et de sécurité seront exécutés

• en harmonie avec la gendarmerie nationale et en collaboration avec la commune de Jeoire, création d’un service pluricommunal de
police municipale,

• une décision importante concernant l’avenir du Village Vacances dont le bilan comptable est fortement déficitaire, devrait être prise
en 2022.

• après une première installation à Onnion en 2021, les conteneurs collectifs enterrés seront généralisés d’ici 2 ans, pour les ordures
ménagères uniquement. Le tri sélectif, lui, est maintenu à l’identique. A terme, pour réduire les coûts du traitement des déchets et
donc la pression fiscale sur les contribuables, le ramassage à domicile cessera, chacun déposera alors ses ordures ménagères 
dans les conteneurs,

Je salue notre collaboration très active avec tous les syndicats communautaires ; CC4R, SIVU2 des Brasses, SRB, SM3A3,et bien 
d’autres.

Je remercie le personnel communal, administratif, technique et scolaire, tout mon conseil municipal, toutes les commissions actives de 
la commune, ainsi que tout le tissu associatif qui anime notre commune.

TToouuss  mmeess  vvœœuuxx  ddee  ssaannttéé,,  bboonnhheeuurr,,  àà  ttoouuss,,  ppoouurr  ll’’ééqquuiilliibbrree  eett  ll’’hhaarrmmoonniiee  ddee  llaa  ccoommmmuunnee,,  ssooyyoonnss  ssoolliiddaaiirreess  ppoouurr  vviivvrree  mmiieeuuxx  eennsseemmbbllee 

Je vous invite aux vœux du maire le 22 janvier 2022 en la salle polyvalente d’Onnion.

Nous aurons l’honneur et l’avantage d’accueillir le passage du tour de France cycliste le 12 juillet 2022 (je compte sur une participation
massive de la population). Votre maire, 

Allain Berthier

1 SRB Syndicat Rocaille et Bellecombe gestionnaire des réseaux Eau potable et sanitaire de la commue.
2 Syndicat intercommunal à vocation unique
3 Syndicat mixte d’aménagement de l’Arve et de ses affluents.
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CCoommppoossiittiioonn   ddeess   ccoommmmiissssiioonnss   ccoommmmuunnaalleess   eett
iinntteerrccoommmmuunnaalleess

Les membres du conseil municipal participent à différentes commissions communales ou intercommunales,
chargées de  travailler  les  dossiers qui  seront  ensuite  présentés soit  au  conseil  municipal  soit  au conseil
intercommunal selon les domaines de compétences.

CCoommppoossiittiioonn  ddeess  ccoommmmiissssiioonnss  ccoommmmuunnaalleess,,

5

5
Les actions de vos élus



6

6
Les actions de vos élus



CCoommppoossiittiioonn  ddeess  ccoommmmiissssiioonnss  iinntteerrccoommmmuunnaalleess,,

7

7
Les actions de vos élus



EEccllaaiirraaggee  ppuubblliicc  ddaannss  llaa  ccoommmmuunnee

Le  conseil  municipal  de  la  mandature  précédente  a  commandité  un  diagnostic  de  fonctionnement  et  de
sécurité sur l'ensemble des équipements de l’éclairage public.

Le verdict est sans appel. Les lampes sont voraces en énergie, les armoires d'alimentation ne respectent plus
les  normes  de  sécurité  et  sont  même parfois  habitées  par  des  rongeurs.  Mauvaise  fixation  de  certains
poteaux. L'entretien courant devient très difficile car les pièces n'existent plus.

La décision de rénover l'ensemble du parc d'éclairage public de la commune a été prise. Le Syane, Syndicat
des énergies et de l'aménagement numérique, est choisi pour nous accompagner dans l'appel d'offre, le choix
de l'entreprise, le suivi de réalisation. L’investissement total sera de 217 000 Euros HT dont 106000 pris en
charge par le Syane. Le solde fera l’objet d’un prêt au Crédit Agricole.

Les travaux  dureront 18  mois.  Les  nouvelles  installations  respecteront  tant  les  normes électriques  et  de
sécurité que celles concernant les nuisances lumineuses. Le gain de consommation en énergie est évalué
entre 40 et 50% au global.

DDuu  ccôôttéé  ddee  ll’’ééccoollee  ::  
En cette première partie de mandat, la municipalité à énormément investit  sur la modernisation de l'école
d'Onnion. De ce fait, l'école s'est vu dotée de 20 nouveaux ordinateurs, un vidéo projecteur, un ordinateur
portable, 8 tablettes de plus, un écran numérique Interactif doit prochainement être installé dans la classe de
Mme Rat.

De plus, l'investissement communal a été porté sur la réfection générale du bâtiments, le toit de l'école a été
refait  sur  certaine partie  pour  faire cesser  les  fuites et  les infiltrations d'eau.  De nombreux petits travaux
d'aménagement ont été réalisés, aménagement de placards, d'étagères permettant le rangement correct des
affaires de l'école.

Nous avons également fait réalisé des travaux sur les système de chauffage de l'école primaire permettant de
retrouver une température convenable dans les salles de classe du primaire, et l'installation de régulateur de
température pour l'école maternelle où il faisait trop chaud l'hiver.

En cette année 2021 - 2022, les effectifs de l'école sont de 148 élèves, 21 enfants en petite section, 17 en
moyenne section, 16 en grande section, 16 en CP, 26 en CE1, 18 en CE2, 13 en CM1 et 21 en CM2.
Il y a aujourd'hui 6 classes, 2 classes de PS,MS et GS en Maternelle, et 2 classes de CP - CE1, 1 classe de
CE2 - CM1 et 1 classe de CM1 - CM2.
Les élèves ont pu profiter de la piscine au cours du mois de septembre pour effectuer leur cycle de natation,
une classe a effectué un stage de voile au lac du Môle durant 1 semaine et bien sûr durant les périodes
hivernales, les enfants effectuent toujours un cycle de ski de fond. 
Nombreuse de ces activités sont possibles grâce au soutient de la commune et surtout de l'association du Sou
des Ecoles qui finance en grande partie les activités.
Bien sûr, de nombreux projets sont en cours à l'école et nous espérons que la situation sanitaire liée au covid
19 s'améliorera et permettra la réalisation de nouveaux projets dans de bonne conditions.

Merci à tous ceux qui se sont investis,.

Guillaume Papi
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UUnnee     nnoouuvveellllee   ccrrèècchhee   àà

OOnnnniioonn

La  crèche  d’Onnion,  ancienne  mairie et  école
nécessite  d’importants  travaux  pour  être  mise  aux
normes.  Elle  ne  peut  accueillir  que  18  enfants
maximum  et  un  certain  nombre  de  demandes
d’accueil  ne peuvent  pas être satisfaites.  Elle  n’est
pas modulable c’est-à dire qu’on ne peut pas modifier
les espaces pour les adapter à l’âge des enfants.
Dans ces conditions,  la commune, en collaboration
avec la CC4R, projette la construction d’une nouvelle
crèche dont

LLaa  ppiisscciinnee
Après  une  année  de  fermeture  forcée  liée  aux
restrictions sanitaires nationales, quel plaisir d’ouvrir la piscine cette année ! 

La remise en route a été difficile car se posaient quelques problèmes techniques et d’entretien  à résoudre. Du
coup, les cours de natation proposés dans le cadre de l’école ont été différés sur le mois de septembre, au
grand bonheur de nos écoliers.

Une subvention de la CC4R nous a permis de réaliser quelques travaux impératifs pour ouvrir et malgré la
contrainte des PASS et le mauvais temps, les enfants et plus grands d’Onnion et d’ailleurs ont été fidèles à

cette  belle  installation
communale.

Le  BDMB   a  pu  nous
proposer  sa  restauration  et
nous avons fait équipe entre
le personnel  du snack et les
employés de la piscine pour
proposer de belles nocturnes
animées, en toute convivialité
et bel esprit familial.

Pendant  cette  période  de
fermeture,  le  conseil
municipal  et  sa  commission
piscine œuvrent pour réaliser
des  travaux  avant  l’été
prochain.  Objectif :

l’entretenir, mais aussi la rajeunir et l’embellir.  Financièrement, notre commune ne peut pas envisager ces
travaux seule .  Les dossiers de subvention sont lourds mais nous y mettons toute notre énergie et  nous
avançons confiants avec le soutien de notre communauté de communes (CC4R) et la région a fin  d’accueillir
tous nos écoliers et des usagers d’ici et d’ailleurs !

Un grand merci à tous, clients fidèles, mais aussi personnels impliqués et volontaires et à l’année prochaine !

Anne Duperron
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La crèche d’Onnion, ancienne mairie et école néces-
site d’importants travaux pour être mise aux normes. 
Elle ne peut accueillir que 18 enfants maximum et un 
certain nombre de demandes d’accueil ne peuvent 
pas être satisfaites. Elle n’est pas modulable c’est-à 
dire qu’on ne peut pas modifier les espaces pour les 
adapter à l’âge des enfants. Dans ces conditions, la 
commune, en collaboration avec la CC4R, projette 
la construction d’une nouvelle crèche dont les capa-
cités d’accueil seront augmentées, 25 à 30 enfants 
pourront être accueillis dans de grands espaces 
modulables. La communes fournit le terrain, la CC4R 
subventionne le projet de construction. 
C’est l’actuel terrain de football qui sera utilisé.  Ce 
dernier sera implanté sur le terrain situé derrière.



PPeettiittee  eennffaannccee  eett  CCCC44RR..

Les élus des 11 communes de la communauté investissent temps et moyens pour la Petite Enfance afin que
les enfants bénéficient  d’un accueil  de qualité propre à leur épanouissement.  Pour cela, un service public
accompagne gratuitement les familles dans leur recherche d’un mode de garde.

Pour répondre aux nombreuses questions  posées par les parents,  un service a été créé pour leurs enfants
âgés de 10 semaines à 4 ans. Voici les questions les plus courantes :

Quels sont les modes d’accueils sur le territoire de la Communauté ?

Le territoire propose :

● 5 crèches  publiques  gérées par  la  Maison  Bleue,  soit  104 places  au  total  (liste  sur  le  site  de la
Communauté) ;

● 90 Assistant(e)s Maternell(e)s ;

● 5 personnes qui proposent la garde à domicile ;

● 3 micro-crèches situées sur Marcellaz, Fillinges et Saint-Jean de Tholome ;

● Une future Maison d’Assistants Maternels sur Peillonnex qui ouvrira en fin d’année 2022 ;

Comment pouvons-nous nous procurer la liste des disponibilités des Assistants Maternels ?

● En contactant le service petite enfance par mail ou par téléphone ;

● En vous connectant au portail petite enfance de la Communauté http://portailfamillecc4r.hoptis.com/ ;

● En vous connectant sur les sites des 11 communes du territoire où les coordonnées du service petite
enfance sont indiquées ;

Comment s’inscrit-on dans les crèches ?

● Le dossier de préinscription est téléchargeable sur le site internet de la Communauté de communes
www.cc4r.fr

● Après l’avoir rempli, vous devrez l’adresser à la crèche le plus proche de votre lieu d’habitation (merci
de ne pas remplir plusieurs dossiers pour le même enfant) ;

● Une  commission  d’admission  étudiera  les  demandes  de  préinscription  et  validera  l’attribution  des
places en fonction des disponibilités et de certains critères prédéfinis ;

Gérez-vous les inscriptions des micro-crèches et de la maison d’assistants maternels ?

● Non,  ce  sont  des  gestionnaires  privés.  Il  est  nécessaire  de  les  contacter  directement  -  leurs
coordonnées sont disponibles sur le site www.cc4r.fr .

Ces informations sont également dans la brochure « Petite Enfance en 4 Rivières », disponible dans les 11
mairies et sur le site www.cc4r.fr onglet enfance. 
Cette brochure résume toutes les réponses aux questions des familles !
Deux  commissions  d’attribution  des  places  ont  lieu  dans  l’année
(septembre/octobre  et  février/mars).  Les  élus  de  chaque  commune  se
réunissent et décident  de l’attribution des places en crèches en fonction
des disponibilités et de critères bien précis, consultables sur le site de la
Communauté www.cc4r.fr.
Pour plus d’informations, le service Petite enfance organise une réunion
d’information présentant les différents modes d’accueil sur le territoire. Elle
se déroule avant chaque commission d’attribution des places (septembre
et janvier).
Pour tous renseignements, vous pouvez contacter le service Petite Enfance :
Adresse : 28 rue de la Ferme Saillet 74250 FILLINGES
Contact : Madame Mijo ROTURIER 
Tel : 07 72 07 64 68 - Tel : 04 50 31 68 10 
Email : petite-enfance@cc4r.fr
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CCoolllleeccttee  ddeess  ddéécchheettss
Dans le cadre de sa compétence collecte des déchets,
la communauté de communes des Quatre Rivières  a
lancé la mise en place de conteneurs enterrés destinés
aux ordures ménagères uniquement sur les communes

du  territoire   en
remplacement
des  bacs  qui
jalonnent  nos
routes et dont l’esthétisme est discutable.

Ces installations également plus fonctionnelles dont la capacité (5000
l) est supérieure aux bacs roulants permettront à terme d’optimiser et
de  moderniser  la  collecte.  En effet,  l’augmentation  du volume des
ordures ménagères acceptées permettra de réduire la fréquence des
collectes et limitera aussi les manipulations des agents. 

L’investissement pour la fourniture des cuves est pris en charge par la
communauté de communes, le génie civil et l’achat éventuel de foncier
restant à la charge de la commune. 

EExxtteennssiioonn  ddeess  ccoonnssiiggnneess  ddee  ttrrii

Trier et recycler c’est très bien. Mais attention car certains déchets en plastique ne se trient pas. Cette erreur
de tri entraîne des surcoûts pour tous. 

Pour remédier à cette problématique, les élus communautaires s’engagent dans une stratégie de simplification
des consignes de tri en ouvrant le bac de collecte sélective à tous les emballages en plastique à partir du 1er

janvier 2023.

En premier lieu, l’extension va aider à lever le doute au moment de trier les emballages. Plus de questions à
se poser pour trier  les emballages en plastique, tels que le blister, la barquette, le film plastique, le tube de
dentifrice, le pot de yaourt …

En second lieu, l’extension va permettre de développer le recyclage des emballages en plastique autre que les
bouteilles et flacons, en permettant aux entreprises de recyclage de disposer de matière pour expérimenter
des processus et développer les technologies nécessaires à leur recyclage à grande échelle.

Dans  les  territoires  qui  ont  mis  en  place  l’extension  des  consignes  de  tri,  il  y  a  4  kg  d’emballages
supplémentaires  par  habitant  triés.  A  l’échelle  du  territoire  de  la  communauté  de  communes,  cela  peut
représenter jusqu’à 78.5 tonnes supplémentaires de déchets recyclables, sur un total de 174,68 tonnes de
plastiques triés en 2020.

DDeess  mmooddiiffiiccaattiioonn  ddaannss  llaa  ggeessttiioonn  ddeess  ddéécchheettss

Les déchetteries intercommunales de Saint-Jeoire et de Fillinges ont permis de collecter plus de 5500 tonnes
de déchets de toute sorte en 2020. Outre les déchets les plus habituels, comme les déchets verts, le bois et
les gravats, les déchetteries acceptent aussi des produits plus particuliers que les acteurs du déchet sont
capables de recycler. Voici quelques exemples !

 Les huiles de fritures et les huiles moteur ; 

Surtout pas dans l’évier ou les toilettes ! Les huiles de fritures peuvent figer dans les canalisations et boucher
les tuyaux. Une fois traitée, ces huiles peuvent être utilisées comme biocarburants. Les huiles moteurs, issues
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des produits pétroliers, représentent un vrai risque pour l’environnement. Elles sont filtrées, puis régénérées
pour retourner finalement dans votre voiture.

 Les déchets dangereux pour l’environnement ;

Peintures, acides, produits phytosanitaires, produits chlorés, etc… sont incinérés à très haute température.
Les fumées sont purifiées et les cendres récupérées et
traitées dans des installations spécialisées.

 Le plâtre ; 

Issu  d’une  roche  minérale,  le  plâtre  présente  un
avantage  immense !  il  est  intégralement  recyclable  à
l’infini.

➢ Les pneumatiques ; 

Le  site  de  Saint-Jeoire  accepte  maintenant  les
pneumatiques toute l’année.  Ils peuvent être rechapés
ou broyés pour la construction de sols synthétiques.  A
Fillinges, cette collecte n’est possible que 2 fois par an.

 Les bouchons en liège ou en plastique, 

Une  fois  triés  par  les  bénévoles  de  l’association
« bouchons  74 »,  ils  permettent  d’acheter  du  matériel
médical spécialisé pour les familles nécessiteuses.

 Les piles et certaines batteries ; 

Toutes les piles peuvent être recyclées, quelle que soit la taille, la puissance ou la forme.  Les batteries de
vélos électriques et de trottinettes doivent être rapportées chez le revendeur.

 Les petits appareils électriques et les écrans ;

Peuvent  être  rapportés  en  magasins  ou  déposés  en  déchetterie.  Après  extractions  des  polluants,  les
composants sont broyés pour faciliter la séparation des métaux via des aimants. 

 Les ampoules et les néons ;

Peu importe la forme, le culot, la matière ou la couleur, toute les ampoules et les néons sont recyclables ! 

Malheureusement,  tous les  déchets ne sont  pas  acceptés  en déchetterie.  C’est  ce cas pour  les  produits
suivants : 

 Les bouteilles de gaz et extincteurs ;
 Les panneaux photovoltaïques ;
 L’amiante ;
 Les médicaments et les déchets d’activité de soins ;
 Les souches d’arbres ;

Ces  déchets,  de  par  leur  dangerosité  (médicaments,  bouteille  de gaz,  amiante)  ou leur  volume  (souche
d’arbre), ne peuvent pas être acceptés en déchetterie. 

Où déposer ce type de déchets ?

Il existe à proximité du territoire des 4 Rivières des déchetteries « professionnelles » acceptant les particuliers
contre rétribution. Voici leurs coordonnées :

 La déchetterie des professionnels du Foron : ZI la Balme – 222 rue des Gentianes – 74800 La Roche
sur Foron – Tel : 04.50.07.20.11 ;

 La déchetterie des professionnels de L’Arve : ZI les fourmis – Route de Bouverat – 74130 Bonneville –

Tel : 04.50.07.76.08

 Pour  les  médicaments,  toutes  les   pharmacies  récupèrent  les  médicaments  non  utilisés  par les
particuliers, périmés ou non.
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MMIIRRIIBBIIKKEE,,  ééccoollee  ddee  VVTTTT

Le club de VTT MIRIBIKE a été fondé en 1988. Il est affilié à la fédération
française de cyclisme en tant qu’école de vélo. Son but est de former les

enfants  de  7  à  14  ans  aux  différentes
disciplines du VTT que sont le cross-country,
la  descente  et  le  trial  et  de  participer  au
Trophée  Départemental  du  Jeune  Vététiste
(compétitions regroupant les clubs de Haute-
Savoie). Nous accueillons tout de même les
enfants au-delà de 14 ans en leur permettant
de  s’entraîner,  d’aider  à  la  gestion  des
groupes  de  plus  petits  et  aussi  en  leur
proposant  de  s’orienter  vers  l’encadrement
au travers des formations fédérales.

Le club compte aujourd’hui 57 licenciés, 48
enfants  et  9  adultes,  dont  13  enfants
viennent  de  la  commune  d’Onnion.
L’encadrement est assuré par des bénévoles

animateurs fédéraux et nous faisons régulièrement appel à un entraîneur diplômé d’état pour les disciplines
particulièrement technique comme le trial. 

Les  entraînements  se
déroulent  les  mercredis  de
17h30 à 19h30 et les samedis
de  9h30  à  12h00  de  début
avril  à  fin  octobre.  Nous
roulons  dans  la  vallée  du
Risse au départ d’Onnion, sur
le plateau de Plaine-Joux,  du
côté de Saint-Jeoire au départ
de  l’Oasis,  ou  encore  sur  le
terrain de trial de Taninges.

Les  enfants  apprennent  la
pratique du VTT pour le plaisir
de  rouler  dans  la  bonne
humeur, dans le respect de la
nature  et  des  sites  que  nous
traversons.  Ils  gagnent
progressivement en autonomie
en  apprenant  à  gérer  leur
matériel et en se formant à la
mécanique vélo.

La prochaine assemblée générale aura lieu le samedi 20 novembre à 18h00 à Onnion.

Informations : www.miribike.fr      -     Contact : vttmiribike@laposte.net 
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OONNNNIIOONN  ––  VViillllaaggee  ddeess  BBûûcchheerroonnss

Dimanche 11 juillet 2021, grand soleil pour ce concourt de bûcherons organisé en collaboration par le ski club
d’Onnion,  les  bûcherons  et leurs  familles. 8 troncs d’épicéas pelés d’un diamètre de 30 cm fournis par la
commune avaient été installés au sol, dans le champ situé sous du groupe scolaire. 

22 concurrents se sont  affrontés à la hache le long des troncs  disposés  horizontalement.  Ils  venaient de
partout.  Le doyen 65 ans de Lus-la-Croix-Haute dans la  Drôme, 3 Onnionais  défendaient  notre blason   :
Guillaume, Hervé et Loïc Maure.

Notre célèbre présentateur du Reposoir,  Bernard DUBOURGEAL, commentait l’évènement

1ere épreuve :  Guillaume  déjà  vice-champion  de  France  depuis  2019  se  classe premier  à  la  hache.  6
bûcherons sont éliminés. 

2ème épreuve : 9 bûcherons sont éliminés. Il n’en reste que 7. 

3ème épreuve : 5 bûcherons sont éliminés  Il n’en reste que 2.

4ème épreuve : il est 18h00 la finale débute.  Elle oppose Guillaume Maure à
Alan David de Châtel. Il s’agit ici d’abattre à la hache  un épicéa de 22 cm de
diamètre  placé
verticalement.
Encore  une  fois
Guillaume
l’emporte  haut  la
main  devant
devant Alan David
de Châtel. Le 3ème

concurrent  venait
de  Bourg
d’Oisans.  Hervé
sera  4ème ,  Loïc 11ème. 

M . le Maire Allain Berthier et Antoine Valentin,
maire de St Jeoire remettent  les  prix  aux
vainqueurs.

Entre  chaque épreuve  pour permettre aux
concurrents de se reposer ce sont les amateurs qui s’affrontent  armés  de
scies passe-partout (grande scie à faire manœuvrer en va et vient à deux personnes). 

28 équipes amateurs se sont affrontées dont plusieurs équipes féminines.  Toutes  ont
été récompensées pour leurs efforts et  le   spectacle qu’ils ont offert. Parmi les lots :
casquettes, sacs à dos, bouteille de rosé du Var, repas au restaurant ... 

Plus  loin, divers  jeux  étaient  proposés :  du  ballon  pour  adultes,  décrochage  de
saucissons, massages japonais par Shiatsu Mamy, notre Nathalie Bien Être. Plus loin,
il y avait un espace enfants avec château gonflable, circuits avec pistolets à eau. 

La Croix Rouge de Thonon  asssurait les sxecours d’urgence.  Remercions Julianne,
présidente du ski club. Elle a organisé la fête d’une main de maître. Pour le repas de
midi, notre pizzaiolo Francesco d’Onnion  avait préparé  250 rations de paellas dans
une poêle géante. La fête était sponsorisée par les Ets Vaudaux, Saillet Gaignard et le
ski club bien sûr. 2 artistes bûcherons, Jacques Detraz de Crest Voland (Savoie) et
Obaldo Zenardi de Allevard les Bains (Isère) nous ont  taillé, à la tronçonneuse, de
magnifiques sculptures, dont un écureuil à gagner en tombola. 

Une fête très réussie qui se termina à 22h00. Guillaume Maure collectionne les titres,
il est vice-champion de France du bûcheronnage à la hache. le 7 août à Munich il  a
obtenu la médaille de bronze aux championnats d’Europe. Il se prépare maintenant
pour le championnat du monde. Souhaitons lui une grande réussite pour 2022.

Vive Guillaume Maure et vive ONNION. Brigitte Chardon.
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LLeess  FFééeess  RRoosseess  dduu  CCHHAALL

Ce samedi  23  octobre,  jour
de  marché  à  Onnion,  la
Mairie  a  tenu  un  stand  au
profit  des  Fées  Roses  du
CHAL.  Cette  opération  a
permis  de  collecter 245
euros.  Cette somme  a   été

remise  au  service  de  chimiothérapie  de  l’hôpital  de  jour.  Les
fonds sont destinés à la recherche contre le cancer du sein. 

Nous  remercions  l’association  « Les  Tricoteuses »  de  Bogève
pour  leur  contribution  bénévole  via  le  don  de  layettes  et  de
couvertures en laine. Les associations  « Miribike », club de VTT
du Plateau  de  Plaine  Joux,  mené  par  M.  Etienne  Berchet  et
« Rand’Onnion »  ont également  participé  à la réussite de cette
journée. Ils proposaient les premiers une initiation au VTT, les
second de petites randonnées indispensables au maintien d'une
bonne santé. 

Les clients fidèles du marché de Onnion ont aussi contribué via
une participation libre au bon déroulement de l’opération. 

DDéécceemmbbrree  22002200  ––  CCoolliiss  ddee  NNooëëll  aauuxx  aanncciieennss

Compte  tenu  des  restrictions  liées  à  la
présence  de  la  covid  19,  il  n’a  pas  été
possible, comme à l’habitude,  de rassembler
nos anciens de plus de 70 ans pour partager
avec un moment de convivialité autour d’un
bon  repas.  En  compensation,  la  CCAS4

commission  chargée  d’organiser  ce  repas,
leur  a  confectionné   un colis  de Noël.  Ce
sont ainsi 25 colis hommes, 22 colis femmes
et 22 colis couples – soit 69 au total  qui ont
été distribués. Une grande partie d’entre-eux
sont  venus  nous  rendre  visite  le  17
décembre,  salle sous  la  mairie  pour
récupérer leur colis. Pour ceux qui n’ont pas
pu se déplacer, le colis leur  a été apporté à
leur domicile ou dans leur maison de retraite.
Ces rencontres ont constitué pour tous, nos
anciens comme pour nous,  un grand moment joie voire de retrouvailles. Elles nous ont également permis
d’évaluer leurs difficultés et besoins. 

Cet  automne,  le  repas  qui  nous  rassemblait  habituellement  à  la  salle  des  fêtes  nous  semble  encore
compromis. On va donc reconduire l’opération colis de Noel.

Brigitte Chardon.

4 CCAS : Centre Communal d'Action Social
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LLee  1111  nnoovveemmbbrree,,  OOnnnniioonn  rreenndd  hhoommmmaaggee    àà  ttoouuss  cceeuuxx  qquuii
ssoonntt  mmoorrttss  ppoouurr  llaa  FFrraannccee..

En ce 11 novembre c’est un nombreux public qui est venu
rendre hommage  à tous  ceux, civils et militaires, qui sont
morts pour la France.

La cérémonie conduite par Josselin Hericher  présidée par
M. le Maire, Allain Berthier, s’est déroulée en présence MM.

• les Maires de Mégevette et St Jeoire, 
• des porte-drapeaux des anciens combattants, 
• des  représentants  de  la  gendarmerie  et  des  sapeurs

pompiers.

Candid,  Jules,
Lybo,  Léon,
Collie et Martin, élèves en CM1-CM2 à l’école d’Onnion ont lu un
texte écrit  par l’« Union Nationale Des Combattants » 

Mme Jocelyne Velat  a rendu hommage  aux   6 soldats morts en
2021  sur  les  différents théâtres  d’opérations  où  la  France  est
engagée.

M. le Maire, Allain Berthier  fait  ensuite lecture du texte de Mme
Geneviève Darrieussecq, ministre déléguée auprès de la ministre
des armées, chargée de la mémoire et des anciens combattants,

Enfin,  accompagné par 2 des enfants de l’école,  M.  le  Maire a
déposé une gerbe de fleurs au pied du monument aux morts de la
commune.

Pendant 1 minute, dans le silence, tous se sont alors recueillis en mémoire de tous les disparus, morts pour la
France.

M. le Maire a ensuite fait  une courte allocution  pour  faire le point  sur son action et  celle  de l’équipe qui
l’entoure.

Puis après les avoir remercié pour leur participation, il a invité tous les participants à prendre une collation
dans la salle sous la mairie.

FFêêttee  ««  FFaauucchhee  qquuii  ppeeuutt  aauuxx  AAllppaaggeess  ddee    PPllaaiinneess--JJoouuxx  »»
 La  SEA  Société  d’Economie  Alpestre apporte sa contribution  à la  gestion  des alpages communaux,  au

maintien  d’une  activité  agropastorale,  à  la  ,recherche  d’un  équilibre  entre
agriculture et tourisme.

Cette journée a été organisée par 2 techniciens pastoraux Annie DEGREY et Remi 
VERICEL, connus des jeunes agriculteurs. Elle a été promue par la CC4R avec à 
leur tête et présent, notre directeur Mickael PEYRARD et l’association Vivre en 
Vallée Verte qui souhaitait s’impliquer aux Plaine Joux et qui étaient nombreux 
d’ailleurs.

L’objectif était de couper chaque chardon un par un à sa base à l’aide d’une bêche.
Chardon en langage du pays ou cirse laineux pour l’aspect de ses feuilles sèches à
l’automne semblables à du coton. C’est une plante piquante, très résistante, qui
pousse  en  touffes  et  peut  dépasser  le mètre.  Ses racines  verticales  peuvent
atteindre  le mètre  également  et  comportent  de  nombreux nombreux  rhizomes
horizontaux qui permettent de nombreuses repousses. Il faut couper le bourgeon

central dès sa phase de croissance en juin. La pluie s’infiltre alors par le trou de la tige principale provoquant la
destruction de la plante. Opération à renouveeler en août pour éliminer les repousses, avant la floraison et la
phase de dissémination aérienne des graines. 
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Industrie lithique de la grotte du Baré

DR Musée-Château d'Annecy, ville d'Annecy  Conseil

départemental de Haute-Savoie

DDeess  ttrraacceess  ddee  ll’’hhoommmmee  ddee  NNééaannddeerrttaall  ssuurr  llee  RRoocchheerr  bbllaanncc

   En 2021, Onnion fête les 71 ans d’une découverte passionnante : en 1950, deux scientifiques genevois ont
mis au jour des outils de l’homme de Néandertal dans la grotte du Baré (1190 m), située au Rocher blanc qui
domine notre village actuel. Nous vous proposons de faire le point sur cette aventure scientifique qui a permis
de découvrir  le plus vieux site préhistorique de Haute-Savoie et  donne régulièrement  lieu à de nouvelles
recherches. 

LLaa  ddééccoouuvveerrttee  ddee  11995500  ::  NNééaannddeerrttaall  àà  OOnnnniioonn
   1950 :  des fouilles  sont  menées par  Jean-Christian Spahni,  archéologue,  et  Danilo  Rigassi,  géologue,
assistés par des spéléologues ainsi que des locaux, dans trois grottes situées dans la paroi sud-ouest du
Rocher blanc : la grotte du Lichen, la Grande Barme et la grotte du Baré.

   Dix  outils  préhistoriques  sont  découverts.  Ils  font  partie  des  rares  témoins  matériels  de  la  présence
d’hommes de Néandertal dans la région des Alpes du nord et du bassin lémanique. Des ossements et des
dents fossiles  (environ 16 000)  d’ours  des cavernes,  de lions  des cavernes,  de léopards,  de lynx  et  de
nombreux autres mammifères de la même époque sont également découverts sur place. 
   Aujourd’hui, tous ces objets sont conservés à Annecy et l’accès à la grotte du Baré a été condamné en 2013
(grille) afin de préserver ce site patrimonial de toute dégradation.

17

Ours des cavernes (Ursus spelaeus)
« Petit crâne »  d'adulte du Rocher blanc. Datation -21 970 +/- 250 ans BP.

Collection du service départemental de l’archéologie, Conseil Général 74

Les mâles atteignaient 3,50 m de haut en position dressée et pesaient autour de 450 kg !

Grotte du Baré
en novembre 2008

Photo Sylvain Delépine

Causette, femme Néandertalienne, exposition du musée  de 

l'Homme/Paris 2019
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CClliimmaatt  eett  ppaayyssaaggee  dd’’OOnnnniioonn  aauuxx  tteemmppss  pprrééhhiissttoorriiqquueess

   Au cœur de la dernière grande glaciation, le climat oscille entre des phases froides et des phases plus
tempérées. Durant les phases froides, le Rocher blanc est recouvert par le glacier du Giffre (sous 150 m de
glace  environ) ;  à  Onnion,  seul  le  sommet  des  Brasses  émerge  de  cet  océan  blanc.  Lors  des  phases
tempérées, le glacier recule et libère Onnion de l’emprise des glaces. La température estivale reste fraîche (4°
de moins qu'aujourd'hui en moyenne) mais permet le retour de la végétation et de la faune. 

CCoommmmeenntt  eexxpplliiqquueerr  llaa  pprréésseennccee  ddeess  NNééaannddeerrttaalliieennss  àà  OOnnnniioonn

   Les néandertaliens étaient des chasseurs-cueilleurs nomades. Leur présence dans le massif du Chablais
pouvait  être  motivée par  la  recherche de  matière  première  pour  l’outillage,  et/ou  par  la  chasse,  et/ou le
ramassage de végétaux. Les indices révélés par les fouilles archéologiques ancienne et récente ne permettent
pas de statuer sur les raisons de la présence des néandertaliens au Baré.

   La grotte du Baré pouvait être un campement estival bien exposé au soleil matinal, au cœur d’un territoire où
abondait  le  gibier.  Ils  maîtrisaient  la  production  d’objets  en  pierre  à  partir  de  silex,  roche  très  dure  et
tranchante, selon la technique dite Levallois : des armes pour chasser, et d’autres outils pour découper la
viande (un racloir a été retrouvé à Onnion) et nettoyer les peaux de bêtes avec lesquelles ils se protégeaient
du froid. Les scientifiques ont établi que les outils retrouvés dans la grotte du Baré sont en quartzite (roche aux
caractéristiques inférieures au silex) prélevée dans les secteurs du Praz-de-Lys et de Mieussy.

Découpe d'un bouquetin à l'entrée d'un abri estival

A. Houot et E. Charrance - Des Alpes au Léman, images de la préhistoire, 

Fouilles à l'entrée de la grotte, juin 2019

Photo Mathieu Luret

LLeess  rrééssuullttaattss  ddeess  ddeerrnniièèrreess  ffoouuiilllleess  

   Nous avons communiqué avec Mathieu Luret, archéologue de l'Université de Genève. Il a repris les fouilles
à la grotte du Baré en 2019, avec une équipe de 5 fouilleurs bénévoles. 

   L'objectif principal de ses recherches, toujours en cours, est de définir les niveaux d'occupations humaines
dans la grotte afin de les dater précisément. Malheureusement, les dégâts subis par le site ont effacé de
nombreux indices, comme le signale l'archéologue qui rappelle que le pillage de site archéologique est puni
par la loi.

La présence des  hommes et  des femmes de  Néandertal  était  jusqu'alors  estimée à -38 000 BP (Before
Present = en années avant aujourd'hui). Cependant les datations au Carbone 14 avaient été effectuées sur
des ossements de faune et non sur des traces d'activités humaines. La présence néandertalienne à Onnion
pourrait être beaucoup plus ancienne, peut-être vers -75 000 BP !

En 1950, Spahni et Rigassi avaient embauche�  des jeunes du village pour fouiller. Si vous avez des informations sur

ces fouilles ou ces fouilleurs (te�moignages ou photos), merci de prendre contact avec nous : 
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cecile.quinson@pepzine.com  ou  sylvain-delepine@orange.fr

Cécile Quinson & Sylvain Delépine, octobre 2021  

Article écrit à partir de recherches documentaires et d’entretiens avec le glaciologue Sylvain Coutterand et les
archéologues Joël Serralongue et Mathieu Luret (Université de Genève).

Bibliographie : nous consulter.

"La Haute-Savoie durant la Préhistoire", livre consultable à la bibliothèque d'Onnion.

Quelques repères préhistoriques au sujet des modes de vie des premiers hommes :

Quelques dates repères de la Préhistoire

- premiers outils : - 2 500 000 ans BP

- maî)trise du feu : - 400 000 ans BP

- premie+res se�pultures : - 100 000 ans BP

- premie+res peintures dans les grottes : - 40 000 ans BP

- de�but de l’agriculture : - 6 000 ans BP

 les capacités d’accueil seront augmentées, 25 à 30 enfants pourront être accueillis dans de grands espaces
modulables. La communes fournit le terrain, la CC4R subventionne le projet de construction. 

C’est l’actuel terrain de football qui sera utilisé.  Ce dernier sera implanté sur le terrain situé derrière.

MMJJCCII  LLeess  CCllaarriinneess  
(Maison des jeunes et de la Culture Intercommunale) regroupe trois grands secteurs de loisirs et de culture.

En partenariat avec les communes alentours, elle propose un accueil de loisirs pour les enfants de la petite
section à la 5ème, un espace dédié aux jeunes de la 4ème à la Terminale. Ainsi qu’un large choix d’activités
de sports et de loisirs pour tous les âges.

Notre MJC est un espace d’accueil et de convivialité pour toute la famille.

Pendant le mois de Juillet, l'accueil de loisirs de la MJCI les Clarines de Viuz-en-Sallaz, a profité de la base de
loisirs d'Onnion. Les enfants du CP au CM1 se sont amusés , en plogeant dans la piscine, en construisant des
cabances dans les bois, en jouant autour de la rivière et dans l'aire de jeux. Lorsque le soleil était présent, les
activités phares étaient la bataille d'eau et le ventri-glisse ! Lorsque la météo était moins clémente, les enfants
se sont exercés à la création de savon, à la danse et au théâtre d'impro. On a hâte de remettre ça, l'été
prochain !" 
Le site : https://www.mjcilesclarines.fr/
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CCAADDAA  --  CCeennttrree  dd’’AAccccuueeiill  ddeess  DDeemmaannddeeuurrss  dd’’AAssiillee  

Le CADA.  se  situe dans  un  bâtiment  du  village
vacances  Les  Chavannes,  et  peut  accueillir 35
personnes maximum. La direction administrative ainsi
que les assistants(es) ont leur bureau au Nid à Saint-
Jeoire.

La procédure :

A leur  arrivée  en  France,  les  demandeurs  d’asile
doivent  s’enregistrer  dans  un  guichet  du  SPADA
(Structure  de  Premier  Accueil  des  Demandeurs
d’Asile), puis un agent de l’OFII (Office Français de
l’Immigration  et  de  l’Intégration),  qui dépend  du
ministère de l’intérieur,  examine leur demande pour
l’attribution  ou  non  d’un  hébergement  et  d’une
allocation.  Certaines  personnes  parmi  celles  qui
peuvent  rester,  sont,  hébergées  au  centre  de  St
Jeoire.  Elles  sont réparties entre le Nid et le Village
Vacances  d’Onnion.  Généralement  il  y  a  8  à  9
familles dans notre village.
Elles  n’ont  alors  que 21  jours  pour  adresser  un
dossier à l’OFPRA (Office Français de Protection des
Réfugiés  et  Apatrides).  Après  instruction,  l’OFPRA
accorde ou rejette le  statut  de réfugié.  L’instruction
dure en moyenne 2 ans. En cas de refus un recours
peut-être fait auprès de la CNDA (Cour Nationale du
Droit  d’Asile).  Si  les  réponses  sont  négatives  les
réfugiés ont l’obligation de quitter le territoire français.
S’ils ne le font pas, ils deviennent clandestins.

Pour  quelles  raisons  les  demandeurs  d’asile
quittent-ils leur pays ?

Ce sont toujours des des raisons graves 

• soit le pays est en guerre, 

• soit  ils  sont menacés  de  mariage  forcé,  de
mutilation,  d’être  enrôlés  dans  des  milices,  des
groupes mafieux, ...

Missions CADA :

► accueil et l’hébergement

► accompagnement social : suivi médical, ouverture
d’un compte bancaire etc.

► scolarisation des enfants

► aide juridique pour leur dossier auprès de l’OFPRA

► les préparer à leur sortie en les aidant 

• s’ils ont  obtenu le statut de réfugié  à trouver un
logement et un emploi 

• dans  le cas  contraire  en  les  informant sur  les
voies  de  recours  et  les  dispositions  d’aide  au
retour.

Quelles aides financières pour les accompagner ?

Au bout de 45 jours et durant la période d’examen de

leur dossier,  les  résidents  reçoivent  une  allocation
mensuelle  attribuée par l’OFII.  Le montant de  cette
allocation va de  204 € pour une personne isolée,  à
510 € pour 4 personnes

A leur arrivée dans la structure d’accueil, Ils doivent
régler une caution de 50€ par personne. Ils auraient
le  droit  de  travailler  au  bout  de  six  mois,  mais  la
préfecture de Haute-Savoie le leur refuse.

Des bénévoles pour les aider à s’insérer :

Le CADA n’a  pas  l’obligation  de  leur  apprendre  la
langue française ce qui représente une grave lacune
pour les demandeurs d’asile.  C’est  pour cela qu’un
petit  groupe de Bénévoles  (3 personnes)  prend en
charge  des  cours  de  français  pour  les  résidents
d’Onnion. 

Jusqu’au début 2021 les cours  étaient donnés  dans
une  salle  des  Chavannes  servant  également  de
cuisine commune aux réfugiés. Cela provoquait des
contraintes et des problèmes logistiques. Depuis Avril
2021  une  salle  a  été  mise  à  disposition  à  l’école
primaire  à  travers une  convention  passée  entre  la
Municipalité, l’administration scolaire et le CADA.

Les  cours  de  soutien  pour  les  enfants  ont  lieu  le
Mercredi matin et les cours pour adultes les Mardi et
Jeudi  soir,  hors  horaires  scolaires.  Le  matériel  est
fourni par le CADA. 

La difficulté pour les bénévoles est leur manque de
formation.  Tous  ne  sont  pas  issus  de  l’éducation
nationale. Un autre problème de taille c’est la pluralité
des nationalités avec parfois des alphabets différents.
Il n’est pas rare d’avoir 4 à 6 langues représentées
cela  va  du  Russe  en  passant  par  l’Afghan,  le
Kosovar,  le  Tchétchène,  le  Libanais,  le  Kurde,
l’Arménien et d’autres encore. De plus il faut adapter
les  cours  à  chaque  nouvelle  arrivée  et  aux  divers
niveaux de scolarité. Certains ont arrêtes leurs études
à la fin du primaire, d’autres sont allés à l’université.
La  majorité  des  résidents  du  CADA  sont  très
demandeurs et assidus pour apprendre les rudiments
de  notre  langue,  il  faut  répondre  à  leur  besoin  en
restant sur les bases du vocabulaire et des locutions.
L’objectif est de leur permettre avec des mots et des
phrases  simples  de  se  débrouiller  dans  la  vie
quotidienne et  ainsi s’intégrer dans la vie sociale du
pays. Nous sommes toujours surpris de voir  comme
ils apprennent et comprennent rapidement le français.
Outre  l’apport  de  l’apprentissage  de  la  langue  les
cours  apportent  un  contact  extérieur  différent  des
services et tracas administratifs facilitant encore plus
leur intégration. Jean-Luc PLAN – bénévole au CADA
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AACCCCAA55  dd’’OOnnnniioonn
Du  second dimanche  de  septembre  jusqu’au  second dimanche  de  janvier,  3  jours  par  semaine,  les  63

chasseurs d’Onnion pratiquent la chasse
sur les 1897 hectares de la commune.

Plus de la moitié d’entre-eux viennent de
commune  voisines  et  notamment  de
zones urbaines. Leur adhésion à l’ACCA
d’Onnion  leur  permet  malgré  tout  de
pratiquer la chassse.

Il s’agit  probablement de l’une des plus
vieilles associations de la commune. Les
1er statuts  datent  de   1968  et  elle  est
transgénérationnelle  puisque  son
membre  fondateur  toujours  présent,
partage sa passion avec les plus jeunes
qui  année  après  année  renouvellent
l’effectif  une fois  leur  permis  obtenu  et
validé.

Si  vous  êtes  non-chasseurs,  si vous
souhaitez  en  savoir  plus  et  vivre  en
immersion une journée de chasse,  une
animation  annuelle  et  départementale

est organisée par la fédération départementale de chasse de Haute Savoie.  Elle  regroupe les inscriptions.
Vous verrez, nous sommes loin des clichés et nous serons heureux de partager avec vous ce moment de
convivialité en pleine nature. N’hésitez pas à prendre contact avec le président de l’association ou directement
via le site  www.chasseurs74.fr.

La technologie s’invite chez les chasseurs et met à disposition des agriculteurs un drone de localisation des
jeunes chevreuils tapis dans les hautes herbes afin d’éviter qu’ils ne soient tués lors de la fauche. La météo,
cette année, n’a pas permis de l‘utiliser autant que nous aurions voulu, malgré cela, les essais réalisés sont
encourageants. Le drone part à toute vitesse dans le champ et s’arrête à l’aplomb de l’animal qui est détecté
par la caméra thermique. A suivre sur 2022. Damien Grillet – président,

JJuuddoo    àà    OOnnnniioonn..

Le 5  juillet  2021,  Martial  Durand  président  du  Judo-club  de  Viuz-
Vallée  Verte-Onnion-Bons,  a  procédé  à  la  remise   des  ceintures,
dans la salle sous la mairie d’Onnion.  La cérémonie s’est  déroulée

en  présence  de  Mr  Allain
Berthier  maire  d’Onnion et  des
maires qui l’ont prrécédés, Yvon
Berthier et Fernand Bosson,

Ce  sont  ainsi  23  enfants  qui
sont  formés à la  pratique du judo dans une salle  située à l’étage de
l’école primaire d’Onnion.

Les inscriptions sont possibles à tous moments

Judo 25, Clos Les Granges B 74250 VIUZ EN SALLAZ
06 07 15 02 20 - https://www.judoclubdeviuz.fr/

judoviuz@gmail.com

5 ACCA : Association de Communale de Chasse Agréée
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DDeess  PPeettiittss  PPaass  ddee  ggrraannddss

Rayonnant sur la Communauté de Communes des
4 Rivières, À Petits Pas s’impose de plus en plus
dans  le  monde  de  la  petite  enfance  et  de  la
parentalité.  Une  association,  pour  les  petits,  les

tout-petits… et leurs parents.

Ils  ont  quelques  mois  et  découvrent  déjà  la  musique,  le  yoga,  les
massages, la langue des signes… Avec l’association À Petits Pas, les
bouts  de  choux  s’essaient  à  nombreuses  découvertes  sensorielles.
Mais les plus grands ne sont pas en reste, avec des activités telles que
la danse, le théâtre, les ateliers créatifs… 

Théâtre et massages, les nouveautés

Derniers  nés  de  l’association,  les  ateliers  théâtre  et  massages
rencontrent un fort succès chez les enfants. Jouer la comédie, s'inventer
des histoires, rêver... les petits se plaisent à entrer dans ces jeux de rôle
avec Syverine, intervenante spécialisée dans le théâtre des tout-petits, 

Quand  aux  massages,
c’est un moment privilégié
que l’association propose aux jeunes parents et à leurs bébés.
Relaxation, détente, échanges entre participants… u

Prendre soin des parents aussi

Mission importante que se fixe également l’association : écouter,
aider,  accompagner  les  parents  et  futurs  parents.  Pour  cela,
différentes animations sont proposées : les cycles futurs parents,
les cercles maman-bébé, les rencontres autour de l’allaitement.

➢  Avec Aline et Amandine, nos professionnelles, qui font rimer
maternité et parentalité avec confiance et sérénité.  

➢ Les cercles maman-bébé offrent des temps d’évasion avec
bébé. Des temps de chaleur et de bienveillance. Des temps
pour  partager  trucs  et  astuces  du  quotidien  avec  d’autres

mamans ainsi que Katy, animatrice formée en éveil et bien-être de l’enfant. 

➢ Les rencontres allaitement,  pour écouter et  répondre aux interrogations des parents, accompagner les
mamans dans leur allaitement, le tout dans une bulle bien-être que sait créer notre consultante, Ophélie.
Parce que comprendre les besoins de bébé et  créer ce lien d’attachement qu’est  l’allaitement ne doit
appeler que douceur et bienveillance.

À Petits Pas, c’est aussi de la psychomotricité, des ateliers créatifs, de l’éveil musical, des conférences… Un
ensemble d’activités que vous pouvez retrouver sur www.a-petits-pas.fr

AGENDA

22

Bientôt Noël

Le dimanche 12 décembre, a eu lieu le spectacle de Noël de l’association. A la salle des fêtes de Saint-Jeoire

un goûter de crêpes était offert..

Bourse enfance

Forte de son succès, la bourse enfance À Petits Pas vous ouvrira de nouveau ses portes les 19 et 20 mars

prochains… pour vider et remplir de nouveau les placards !
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AAllvvééoollee,,  qquu''eesstt--ccee  qquuee  cc''eesstt  ??

 Présentation  des  travaux  réalisés  par  l’équipe
d’ALVEOLE sur le territoire de la Commune de
Onnion 

Depuis  1994,  Alvéole,  « ateliers  et  chantiers
d’insertion »  par  l’activité  économique  (ACI)
permet à des personnes éloignées de l’emploi de
retrouver  une  activité  professionnelle.  Elles
reprennent ainsi une place dans la société, grâce
au travail, l’apprentissage et la formation. 

Dans  le  cadre  d’un  Partenariat  avec  la
Communauté  de  Communes  des  Quatre
Rivières(CC4R), une équipe de 3 à 5 salariés en
parcours  d’insertion  encadrés  par  Yannick
Bondaz,  Paysagiste  formateur  –  Encadrant
technique et pédagogique- intervient tout au long
de  l’année  sur  les  communes  de  la  CC4R
notamment pour l’entretien des espaces verts et
des espaces naturels. 

Ainsi  sur  la  commune
d’Onnion,  Alvéole  intervient
tous les ans au niveau du Pont
de  Tourne,  sur  un  chantier
d’entretien du mur et fauchage
des  alentours.  Un  gros  travail
de défrichage a également été
réalisé  cette  année  pour
dégager  le  point  de  vue  du
Rogin  qui  sera  par  la  suite
entretenu régulièrement. 

Alvéole  intervient  aussi  à  la
demande.  Cette  année,
l’équipe  a  taillé  la  haie  du
monument  aux  morts,  a
entretenu le cimetière et élagué
les arbres le long de l’école. 

Alvéole  intervient  également
sur l’ensemble des communes de la CC4R pour le transfert des livres de bibliothèque en bibliothèque réalisant
ainsi, toutes les deux semaines, une navette. 

Alvéole intervient également dans d’autres domaines d’activités tels que du second oeuvre dans le bâtiment,
des travaux de débarras/petit  déménagements,  des travaux de nettoyage,  ou de manière  plus ludique la
confection d’articles de bagagerie et autres accessoires de l’Atelier Création Couture. 

La  pluralité  des  activités  d’Alvéole,  lui  permet  de  transmettre des  compétences  variées aux  salariés  en
parcours d’insertion, leur permettant ainsi d’augmenter leurs chances de retrouver un emploi durable. 

La Communauté de Communes met à disposition de l’équipe un local technique à Viuz-en-Sallaz  en plein
coeur du territoire. Alvéole recrute en continu des personnes en recherche d’emploi  qui ont un besoin d’un
accompagnement social et professionnel. 

L’équipe d’Alvéole est heureuse de sa collaboration avec la commune d’Onnion. 
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L'Hiver approche, la neige commence à
blanchir  les  sommets.  Nouveauté  aux
BRASSES,  à  Chaînes  d'Or,  le  Tapis
des  P'tits  Loups  est  installé.  Il sera
opérationnel cet hiver. 

Côté  plateau  de  Plaines-Joux  pour  le
ski  de  fond,  un  nouveau  magasin  de

location vente et entretien va ouvrir. Il se situe dans le chalet au dessus
des caisses de forfaits.

Perspectives de développement :  différentes réflexions sont  en cours
avec le bureau du Syndicat intercommunal concernant les perspectives
de développement et diversifications multi-saisons pour le Massif des
Brasses.  A suivre… 

Bon ski à tous, JC Gervais.

RReepprriissee  ddeess  aaccttiivviittééss  ppoouurr  nnooss  aanncciieennss  ::  
C’est le 21 septembre que les amateurs de jeux de belote ont pu renouer avec leur passion.
Après une longue interruption due au confinement, la municipalité a permis aux beloteurs de repartir du bon 
pied en mettant à disposition la salle sous la mairie équipée d’une nouvelle cafetière et bouilloire ainsi que des 
boissons et de petits gâteaux.

Tous les mardis après midi de 14h à 18h les joueurs d’Onnion et Mégevette se retrouvent pour disputer des 
parties dans une ambiance sérieuse mais chaleureuse. Vers 16h30 une petite coupure autour d’un café ou 

d’un thé avec souvent  un gâteau fait maison permet 
de papoter et de prendre des nouvelles.

Pour la bonne marche de l’activité il a été décidé de 
créer une association actuellement en cours de 
validation, sous la dénomination d’Association Des 
Anciens.
Le bureau est composé de Viviane Plan présidente, 
Suzanne Bättig secrétaire, Janine Mercier trésorière.
L’association est ouverte à toutes les personnes à la 
rechercher de convivialité etsouhaitant se divertir  en 
participant à des jeux de société tels que la belote, 
bien sûr mais aussi  tous autres selon leurs désirs. 

Rendez-vous tous les mardi à 14h00.

Renseignements au 06 42 00 19 72.

LLaa  ffiibbrree  ooppttiiqquuee  pprrooggrreessssee  ddaannss  llaa  vvaallllééee..
Très régulièrement des techniciens travaillent sur notre commune en vue
de la mise en service de la fibre optique.

Le point  central  desservant  Onnion,  le  NRO (Noeud de raccordement
Optique), est installé près du cimetière. C'est de là que les fibres vont
irriguer  l'ensemble  de  la  commune.  Actuellement  les  ingénieurs
répertorient  toutes  les  constructions  à  desservir  et  étudient  la  meilleur
façon de les raccorder à ce réseau. Afin de maîtriser au mieux les coût, la
fibre emprunte chaque fois que possible les mêmes infrastructure que le
téléphone et l'ADSL.

Le Syane Syndicat des énergie et aménagement numérique de Haute Savoie construit un réseau public fibre
optique qui desservira 320 000 logements répartis dans 246 communes en Haute Savoie dont Onnion. Les
premières mises en service sont prévues dans 18 à 24 mois.

Tous les détails sur le site :  https://fibre.syane.fr/
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UUnnee  LLuuddootthhèèqquuee,,  jjoouueettss  eett  jjeeuuxx
ppoouurr  ttoouuss  lleess  hhaabbiittaannttss  ddeess  44
RRiivviièèrreess
La  Ludothèque  Monts  et  Merveilles  située  à  Saint-
Jeoire, est une association culturelle dédiée aux jeux !
Avec ses 2 500 jeux et jouets, à emprunter ou jouer sur
place, sa salle de jeux symboliques et ses bénévoles
passionnés,  elle  fait  le  bonheur  des  petits  et  des
grands.  Pour  soutenir  son  activité  sur  le  territoire,  la
communauté  de  communes  a  décidé  d’aider
financièrement l’association.

L’association  organise  depuis  cette  année  des
animations ludiques dans les différentes communes de
la  communauté  de  communes,  notamment  dans  les
bibliothèques,  et  participe  aux  différents  événements
culturels du territoire comme La Nuit de la Lecture, le Festival du jeu, la Semaine de la Petite Enfance ou les
forums des associations.

Grâce au soutien  apporté  par  l’intercommunalité,  l’association  a pu recruter  une salariée  qui  assure  une
permanence hebdomadaire supplémentaire ainsi que la gestion administrative de l’association.

Horaires d’ouverture      :   Lundi : 16h – 18h / Mercredi : 10h – 12h / Samedi 10h -12h

Adresse     :   118 rue des écoles 74490 SAINT-JEOIRE - Téléphone : 04.50.31.02.92

Site internet     :   https://ludothequemontsetmerveilles.over-blog.com - Mail     :   laludothequemetm@gmail.com

UUnn  ppaann  ddee  ll’’hhiissttooiirree  dduu  vviillllaaggee  ::

La maison Jacquard va être démolie. Cette maison
avait  été  construite  en  1851  par  les  Frères
PAGNOD.  Agriculteurs,  ils exploitaient les  terrains
situés  au-dessus  mais aussi  ceux  dessous la route
départementale,  là où  se  situe  actuellement  la
piscine et l’école. 

Du terrain plat et en plein chef-lieu,  à l’époque une
belle  exploitation  agricole !  Mais  sans  enfants,  ils
avaient coutume de donner le repas de midi  à un
enfant  issu  d’une famille nombreuse des Granges,
Julien  Jacquard,  pour  qui  ils  s’étaient  pris
d’affection. C’est donc logiquement que les frères Pagnod, à leur mort, ont fait don de leurs biens à Julien.

Deux générations Jacquard se sont succédées. Emma décédée à 93 ans nous a quitté la dernière, en 2004.
Au revoir les odeurs de Merveilles6 et le bruit de la machine à coudre Singer toujours posée sur le coin de la
table de la cuisine.

6 Petite patisserie dont la recette se retrouve  dans les Rissoles,
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DDééffiibbrriillaatteeuurr  aauuttoommaattiisséé  eexxtteerrnnee  ((DDAAEE))  ?

Un  défibrillateur  est  à  disposition  des  personnes  formées  à  son
utilisation. Il se trouve à l’extérieur, à l’entrée de la salle polyvalente.
A utiliser sur toute  personne victime d’un arrêt cardiaque.

RReemmiissee  eenn    ééttaatt  ddeess    WWCC  ppuubblliiccss    ::

Les travaux ont été réalisés par le personnel de la commune avec des matériaux
achetés par la collectivité. Ce sont des financements de la commune au profit de
ses habitants.

HHaabbiittaatt  eenn  44  RRiivviièèrreess,,  

rréénnoovvaattiioonn  éénneerrggééttiiqquuee  aavveecc  llee  ddiissppoossiittiiff    FFAAIIRREE  !!
Coordonnées du service public d’accompagnement à la rénovation énergétique de l’habitat en Haute-
Savoie FAIRE
TEL : 04 56 19 19 19    Service public animé par Innovales
Permanence sur RDV au 800 avenue de Savoie 74250 VIUZ EN SALLAZ  - les 2ème  et 4ème mercredis de 
chaque mois 
https://www.haute-savoie.gouv.fr/Politiques-publiques/Votre-logement/Renover/Renovation-energetique/FAIRE

DDééppôôtt  eenn  lliiggnnee  ddeess  aauuttoorriissaattiioonnss  dd’’uurrbbaanniissmmee

Pour permettre de répondre aux obligations légales des communes inscrites notamment dans la loi Élan du 23
novembre 2018,  un  nouvel  outil  mutualisé  à  l’échelle  du  territoire  des  4
rivières va permettre aux administrés des 11 communes de déposer leurs
demandes d’urbanisme en ligne à partir du 1er janvier 2022, via un service
de Saisine par Voie Electronique SVE, accessible  par les différents sites
internet des communes et de la CC4R.

● il n’est pas possible de transmettre une demande par mail. Pour autant,
le dépôt en mairie de votre dossier papier reste possible.

● Le dépôt et le suivi des dossiers pourront s’effectuer grâce à un compte
utilisateur sur le portail du guichet unique. Pour cela, lors de la première
connexion, il vous faudra créer un compte utilisateur. 

Pour la commune d’Onnion, l’accès à la plateforme de Saisine par Voie Electronique (SVE) s’effectuera via le
lien suivant : Onnion :    https://sve.sirap.fr/#/074  205  

Concerne toutes les demandes et réponses d’autorisations d’urbanisme de la déclaration préalable en passant
par les différents permis (de construire,  d’aménager,  de démolir)  jusqu’à  l’autorisation  de travaux et  pour
l’ensemble des pétitionnaires : particuliers, entreprises, professionnels de l’immobilier. 
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NNoouuvveelllleess  BBooîîtteess  àà  LLiirree  ssuurr  llee  tteerrrriittooiirree    

Tout simplement, on regarde, on prend un livre qui aura été déposé, on le lit, on le
rapporte ou non, on dépose un livre qu’on avait apprécié !

Faire partager la lecture, tel est le but de ces boîtes ! C’est en pensant à ceux qui
aiment partager leur  vécu de lecteur,  que les bibliothécaires  ont  souhaité  créer  ce
système d’échanges gratuit dans les 11 communes des 4 Rivières en 2017. 

Depuis  l’été 2021, la Communauté des 4  Rivières a fait l’acquisition de 7 nouvelles
boîtes.  A vous de retrouver les 17 boîtes situées dans vos communes et de les faire
vivre !

TTrrééssoorreerriiee  ddee  SStt  JJeeooiirree : 
Depuis le 1er janvier 2021, la Trésorerie de St Jeoire est fermée au public.
Pour toutes démarches, s’adresser au Centre des Finances Publiques 
10 Rue du Manet  - 1er étage 74130 BONNEVILLE
Ouvert les lundi – mardi – jeudi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 16h et Mercredi
et Vendredi 8h30 à 12h

DDééppiissttaaggee  ccoovviidd--1199

le 23 décembre 2020, une campagne de dépistage
de la covid-19 s’est déroulée à Onnion.
125  personnes  venant  d’Onnion,  Mègevette,  St
Jeoire,  Viuz-en-Sallaz  et  touristes ont  été testées .
Parmi elles 26 (soit 9,8%) ont été testées positives.

RRaappppeell  aauu  bboonn  sseennss  cciivviiqquuee 

Merci 
• aux propriétaires de chiens de ramasser leurs

crottes à proximité de l’aire de jeux et autres espaces publics,
• de respecter  le  travail  des salariés  de la  commune qui  font  tout  pour  la  rendre accueillante :  des

dégradations des parterres de fleurs aux entrées de la
commune ont été constatées,

• de  respecter  les  monuments :  des  graffitis  ont  été
peints sur le pont de la Tourne,

• de respecter les lieux de culte : vols dans les troncs de
l’église. De ce fait l’église n’est plus ouverte que par la
grande  porte,  face  au  secrétariat  aux  heures
d’ouverture de la mairie,

• de ne pas squatter près des lieux habités à côté des
terrains de jeux notamment, et respecter ainsi le calme
du voisinage,

• de penser à utiliser les poubelles publiques pour vous
débarrasser de vos détritus.
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Divers :
• Achat d’une balayeuse pour nettoyer les espaces publics de la commune
• Au Congrès départemental des Maires à la Roche sur Foron, notre maire Allain Berthier a

plaisanté avec Mr. Castex notre 1er ministre qui l’a surnommé « Bill »
• Y-a-t-il des jeunes  qui souhaitent participer activement à la vie du village ? Le comité

des fêtes a besoin urgent de se renouveler et c’est Onnion qui doit  organiser les jeux
inter villages en août prochain.

RRoocchheexxppoo  ::  

Au congrès des maires de Haute-Savoie 6 novembre 2021, Jean
Castex échange quelques mots avec notre maire Allain
Berthier

SSaappiinn   ddee
NNooëëll   àà
OOnnnniioonn

Merci à Julien Guyot.
Il a offert le sapin de Noël à la commune en 2020, il renouvelle 
le cadeau en 2021,
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